

Pays de Tarbes

C'ÉTAIT MIEUX AVANT : VENISE PLAGE

Le rendez-vous du tout Tarbes et d'Yvette Horner

BOURS Deuxième volet de notre série sur les lieux emblématiques de Tarbes et son agglomération. Venise Plage ou l'histoire d'un couple parti de rien, qui va se retrouver à la tête d'un lieu mythique du siècle dernier.

Deuxième volet de « C'était mieux avant », qui vous propose de présenter les lieux mythiques de Tarbes et alentours. Après la piscine Nelly et les boîtes de nuit qui lui ont succédé, Venise Plage. « Pendant des années et des années, Venise Plage a été le rendez-vous de tous les Tarbais qui voulaient danser, se rappelle Marthe Duclos, la propriétaire des lieux, se confiant à nos confrères de la Nouvelle République il y a quelques années. On y faisait venir les meilleurs orchestres, les Rouges de Pontacq, Garcia, des vraiment très bons ». Pendant plusieurs décennies, Venise Plage va en effet être un haut lieu de rencontres et de bon temps pour les Bigourdans.

Contacts

Fédération Léo Lagrange
33 Avenue du Pouey
65420 IBOS
Tel : 05 62 90 07 07
www.leolagrange-65.com

Les bureaux se tiennent à votre disposition pour tous renseignements aux horaires suivants :
LUNDI : 9h - 12h / 14h - 18h
MARDI : 9h - 12h / 14h - 18h
MERCREDI : 9h - 12h / 14h - 18h
JEUDI : 9h - 12h / 14h - 18h
VENDREDI : 9h - 12h / 14h - 17h

leolagrange65@wanadoo.fr
La fédération Léo Lagrange 65 est aussi sur Facebook

LES ORIGINES

Dans les années 30, Sylvain Duclos, natif de Bours, possède, sur un terrain de 5 Ha, une scierie sur les bords de l'Adour. Une scierie avec une roue à aube mue par un canal de l'Adour, car le terrain est très sablonneux et les gravières-sablières ont le vent en poupe. En effet, il faut des agrégats pour construire de nouveaux bâtiments à Tarbes et dans tout le département. Il décide alors de faire comme ses concurrents et, muni d'une noria, il creuse petit à petit une excavation. Etant contre l'Adour, le trou ne tarde pas à se remplir d'eau. L'entreprise n'étant pas viable, Sylvain Duclos arrête quelques années plus tard l'extraction de sable mais le trou est toujours là et des jeunes gens du coin viennent s'y baigner l'été, les jours de forte chaleur. C'est Marthe Duclos, sa femme, qui voyant l'attrait du lieu, décide de construire une piste de danse. Suivront un bar puis une guinguette. Venise Plage est en train de naître et ouvre ses portes au public le 1er mai 1936. Tout un symbole.

LE RENDEZ-VOUS DU TOUT-TARBES

Au fil du temps, petit à petit, le site évolue. On peut boire un verre, se rafraîchir, danser, se promener au frais sous la frondaison des arbres et même faire un peu de canotage. L'idée de la famille était également de faire un hôtel mais en 1944, Sylvain Duclos décède des suites d'une éventration, une lame de bois lui perfore l'abdomen. Marthe Duclos continue l'exploita-



De magnifiques images d'archives, issues de la collection de Marthe Duclos. En haut à droite, une photo de Gabriel et Marthe Duclos. En bas à droite, une photo d'Yvette Horner, lors d'une de ses visites à Venise Plage.

tation. Nous sommes à la fin de la guerre lorsqu'un contingent de soldats anglais, passant dans le coin, baptise le lieu « Venise Plage ». L'entrée devient payante, on y trouve le tout-Tarbes. Les soirs d'été, les amours s'y font et s'y défont. On peut y pêcher quelques chevesnes, des ombres communs et des truites venues s'y perdre par le

canal de l'Adour qui alimente le lac. « Au plus fort de l'activité, il y avait plus de 500 vélos. Il fallait deux garçons au bar, un autre derrière la piste, et ce n'était pas toujours suffisant » raconte encore Marthe Duclos. Début 1956, Marthe Duclos décide d'installer un camping car l'entretien du terrain demande du temps et de l'énergie à

son fils Gabriel : « Il y avait des tentes partout. Surtout des tentes. Après, il y a eu les caravanes ». Puis petit à petit, les gens viennent un peu moins. Et arrive le temps des normes d'hygiène et de salubrité, nous sommes dans les années 1980, puis 1990. Le terrain n'est alors pas raccordé au réseau électrique, ni au tout-à-l'égout, le camping doit fermer ses portes.

UNE NOUVELLE VIE

Alors que cet été, non loin de là, un projet de plage ouverte au public semble être tombé à l'eau (le projet Grain de sable a été vivement critiqué par un collectif de riverains), l'ancien site de Venise Plage a lui retrouvé un souffle de vie. Le lieu a été nettoyé notamment par les lycéens d'Adriana et en juin dernier, la Fédération Léo-Lagrange a loué le lieu avec pour objectif de créer un tiers-lieu à visée sociale, durable et économique. Il a accueilli des groupes cette année, mais pourrait recevoir du public en 2018

Source : Loucrup65

Paul Dalla-Rosa



Aujourd'hui, le site a retrouvé vie grâce à la fédération Léo Lagrange. (photo de Daniel Mur).